

BOLETIN INFORMATIVO ABRIL 1984

- * EXITO POPULAR, CAMINO AL PARO
- * MILICIANOS ENJUICIAN A SUS JUECES
- * RESISTENCIA EN VIII REGION

NACIONAL

EXITO POPULAR, CAMINO AL PARO

Por: Marianela Herrera, Reportera De La AIR.

La extensión a prácticamente todo el territorio nacional de la lucha popular que se expresa en mítines, marchas, barricadas, atentados de las Milicias, enfrentamientos con carabineros y fuerzas de la Cni, y la movilización del movimiento de masas y brigadas milicianas incluso en las horas del toque de queda, fue la característica mayor de la Protesta Nacional Popular del pasado 27 de marzo.

Esa exitosa jornada -que fue convocada por el Comando Nacional de Trabajadores, el Movimiento Democrático Popular y la Alianza Democrática- marcó así un combativo preámbulo para lo que debe ser el Paro Nacional, Obrero y Popular que se ha propuesto realizar el pueblo chileno.

En efecto, las principales ciudades vivieron desde la madrugada del día 27 una notoria disminución del transporte urbano que se hizo total en algunos sectores a media tarde. La adhesión de los sectores profesionales a la protesta se tradujo en la paralización de actividades en recintos universitarios como la Facultad de Ingeniería y Ciencias de la Universidad de Chile, asambleas en recintos como el Hospital Siquiátrico y el Hospital Barros Borgoño, y declaraciones condenatorias al régimen militar y empresarial por parte de los Colegios de Médicos, Arquitectos, Periodistas y Enfermeras, entre otros. La concurrencia de un 50 por ciento (como promedio) del alumnado de enseñanza media y básica a los colegios, y el cierre casi total del comercio, también dieron cuenta de la realización de la Protesta Nacional Popular.

Entre los trabajadores se efectuaron asambleas a la hora de la colación, para discutir la forma en que se enfrentará el Paro y de participar activamente en las jornadas de protesta. Se destacaron los obreros de los sectores metalúrgico, textil y la construcción, en tanto que en Chuquicamata se produjo un viandazo de los trabajadores del cobre y en Valdivia los obreros que construyen una población en La Unión, paralizaron totalmente en adhesión a la Protesta.

Significativo resultó también la incorporación de ciudades y localidades lejanas de Santiago, a la lucha popular general. Punta Arenas, que desde su repudio al tirano Pinochet inició un camino decidido de enfrentamientos a las fuerzas dictatoriales, movilizó a los jóvenes, pobladores y trabajadores para esta jornada. Un centenar de personas asaltó la Subcomisaría "18 de Septiembre" de la población del mismo nombre e hirió a 8 carabineros, y a un Teniente de ese cuerpo policial. Sin toque de queda los enfrentamientos se prolongaron hasta la madrugada en media de la oscuridad que provocaron cadenas a los postes de alta tensión.

La localidad de Ancud, en la isla grande de Chiloé, también se incorporó activamente. Una brigada miliciana incendió un bus local y por la tarde se realizó una marcha en la que participaron alrededor de ochocientas personas.

En Concepción, Temuco, Valparaíso y en distintas localidades de Santiago, los enfrentamientos coordinados contra la policía y fuerzas de seguridad se dieron ofensivamente. El ataque a la Tenencia de la población "La Victoria" en la capital, saqueos al supermercado "La Africana" en Pudahuel y al centro comercial "Bata" en la población "José María Caro"; la quema de un vehículo municipal y una bodega de "Cema-Chile" en la Municipalidad de La Cisterna, el ataque a la casa del Intendente de la VIII Región, el enfrentamiento entre estudiantes de la Universidad Católica de Valparaíso y "Federico Santa María", y fuerzas policiales porteñas, marcan la tendencia a sostener combates más determinantes contra la dictadura. En el ataque a la Intendencia de Concepción, los carabineros de guardia dispararon contra pobladores y estudiantes, asesinando a Caupolicán Inostroza Lama, de 26 años de edad, estudiante de Ingeniería. Sus compañeros de la Universidad de Concepción se declararon en paro indefinido hasta que las autoridades identifiquen y sometan a juicio al culpable.

Barricadas Y Combates Ofensivos De Estudiantes

Como ya es tradicional, quienes abren las acciones masivas en la Protesta Nacional Popular son los estudiantes. Una vez que las brigadas de propaganda han regado las calles de panfletos, los universitarios se reúnen en asambleas que terminan en combates callejeros contra los "pacos".

Hubo marchas y mítines estudiantiles en Arica, Antofagasta, Valdivia y Temuco, con gran apoyo del pueblo. En Valparaíso, Concepción, Santiago y La Serena, los estudiantes hicieron barricadas en las calles cercanas a las sedes universitarias y enfrentaron allí a los carabineros. En La Serena más de 200 jóvenes se estrenaron en la fabricación de barricadas y el apedreo a carabineros en las cercanías del Campus Occidente. El día lunes 26, una brigada miliciana desbarrancó el auto del Rector Daniel Arriagada. En esta ciudad, otrora silenciosa, las autoridades hicieron salir a tropas del ejército ya que los carabineros no alcanzaron para dispersar a todos los manifestantes que efectuaron mítines relámpagos durante gran parte del día. En Temuco las barricadas estudiantiles se encendieron después de las 21 horas y permanecieron -en medio de la lluvia de piedras para los "pacos"- hasta la medianoche en que los uniformados optaron por irse. En la UCV y la "Federico Santa María" de Valparaíso, hubo serios incidentes los días 27, 28 y 29 de marzo, en que los jóvenes hicieron barricadas y atacaron a los carabineros. Los universitarios se unieron también a las manifestaciones que efectuaron trabajadores del puerto en las cercanías al sindicato de Estibadores. En Santiago las acciones más ofensivas se dieron en la Facultad de Ingeniería y Ciencias; en la Academia Superior de Ciencias Pedagógicas y en el Campus Andrés Bello. Varias de estas movilizaciones fueron encabezadas y promovidas por la Coordinadora Estudiantil y la Unión Nacional de Estudiantes Democráticos (UNED).

Localidades: Territorio Miliciano

Para entrar a las zonas más combativas de Santiago se necesitan amigos. El combate permanente contra los soplones hace que esté negado el paso a cualquier extraño en días de lucha y combate, como el 27 recién pasado.

En Pudahuel, La Granja, San Miguel, Conchalí, La Cisterna, Maipú, Renca, Santiago y Ñuñoa, la presencia de las brigadas milicianas se hizo notar desde

temprano. Y la mejor forma de saber qué estaba pasando era acercarse, con alguien conocido, a los brigadistas que coordinaban gran parte de las acciones.

"Tenemos organizadas las cuadras que rodean la población", explicaban en Conchalí. "El toque de queda atemoriza a mucha gente, pero nosotros vamos a salir igual nomás". ¿Cuántos son los que integran brigadas? "Difícil de saber porque esta comuna es muy grande. Pero los que andamos por este lado, en esta población, somos más de treinta. Sin contar a los cabros que se meten cuando empiezan las acciones. Ahí son muchos más. Calcula que por cada barricada hay a lo menos diez personas. De esas, tres por lo menos ya le han perdido el miedo a los pacos y no van a arrancar cuando lleguen. Y ¿cuántas barricadas hay aquí? Más de cien..."

Y tú, por qué no estás en la barricada? "Yo ando viendo como va la cosa. Vengo de José Joaquín Pérez y la calle arde. Nos pasamos varios días consiguiendo neumáticos y bencina. En un rato más vamos a cortar la luz".

A las 21:15 uno de los transformadores cercanos a la población recibió un cadenazo que los propios brigadistas calificaron de "descueve". Todo el sector quedó a oscuras. A la llegada de los furgones policiales muchas personas se enfrentaron, eran en efecto más de treinta, y tres buses policiales tuvieron que retirarse sin que sus ocupantes bajaran.

Mucho más temprano, a las seis de la tarde, antes de iniciarse el toque de queda, carabineros mató a Francisco Fuenzalida Medel, en la población Sara Gajardo, quien jugaba en el patio de su casa, en tanto que en la calle se producían ataques a balazos por parte de carabineros. Combatiendo, participando en la manifestación, murió el obrero Víctor Manuel Quezada, de 43 años, de esta comuna.

Las barricadas se multiplicaron, en calles de Pudahuel, en Salvador Gutiérrez, Mapocho, San Pablo, Vicuña Rozas y en varios pasajes interiores. También la acción de brigadas milicianas y de autodefensa, y salida a las calles de familias trabajadoras se vió en Vicuña Mackenna, La Feria, Gran Avenida, Grecia, Américo Vespucio, etc.. Los "miguelitos" arrojados en las calles produjeron la paralización del tráfico de vehículos, a las 20:00 horas del 27 se produjo un caceroleo sonoro y constante, que sólo era superado por las explosiones de bombas colocadas en postes del alumbrado público. Hubo zonas, como Ñuñoa, que fueron copadas por carabineros y agentes de la Cni, así como en un sector de La Florida donde incluso llegó un bus cargado de militares. Hasta "La Legua" no entraron los "pacos" por lo que las manifestaciones se prolongaron hasta la madrugada en que la plaza del lugar exhibía una bandera del MIR como testimonio de la jornada de protesta.

Contra La Represión, Más Movilización Ofensiva

El carácter rupturista de la lucha contra la dictadura se ha extendido ya a la mayoría de las regiones del país. Además del caso destacado de Punta Arenas, las grandes ciudades y localidades más pequeñas vivieron la expresión de combate en mítines, marchas y actividades milicianas en porcentajes significativos.

En Arica hubo barricadas y enfrentamientos con carabineros desde las 21 horas hasta la medianoche. En Antofagasta 1.500 personas realizaron una manifestación en el centro de la ciudad. Valparaíso prácticamente no tuvo movimiento urbano por la paralización de buses que fue casi general. Un atentado incendiario contra dos buses, el día 26, había sido advertencia clara. El ausentismo escolar llegó casi al 90 por ciento en varios colegios. Hubo mítines de trabajadores portuarios y de estudiantes. En Rancagua el paro del transporte alcanzó a un 90% y se realizó una manifestación céntrica al mediodía. Varias acciones milicianas se efectuaron ese día. Una realidad similar se vivió en Talca con la diferencia que allí las manifestaciones fueron al atardecer. En Linares los "miguelitos" diseminados en las entradas a la ciudad y en sus avenidas principales fueron los causantes de las bajas en el transporte. En Concepción la actividad de brigadas milicianas se hizo evidente durante la Protesta. Las barricadas se extendieron desde los barrios periféricos hasta diez cuadras an-

tes de la Plaza de Armas, en pleno centro. Las localidades de Penco, Lota y Coronel fueron, como ya es habitual, las más activas de la zona. Manifestaciones estudiantiles, suspensión del servicio de trenes y buses interprovinciales, apagones en los barrios, una marcha por las calles céntricas y enfrentamientos con carabineros y agentes de la Cni fueron la característica de la Protesta Nacional Popular en Temuco. Alrededor de 5 mil personas participaron en la manifestación central de ese día. En la noche los enfrentamientos siguieron en los accesos al hogar universitario hasta horas de la madrugada. En Valdivia, Osorno y Puerto Montt las actividades fueron de menor intensidad, pero se hizo sentir la presencia del pueblo. Suspensión de salida de los buses hacia la capital, panfleteos masivos y mítines relámpagos en varios sectores de esas ciudades, fueron la tónica general.

La decisión del conjunto del pueblo chileno de enfrentar durante horas a las fuerzas represivas -que causaron siete muertes y centenares de heridos- así como la ya notoria presencia de brigadas milicianas que actúan en acciones de sabotaje y autodefensa, junto a las movilizaciones masivas, marcaron la actividad general en esta Protesta que fue un combativo preámbulo de lo que será el Paro Nacional, Obrero y Popular.

CHILE SIN LUZ

Entre las 22:01 y 22:05 horas del jueves 22 de marzo, comenzó a producirse uno de los apagones más grandes que haya logrado efectuar la Resistencia Popular. Una a una, las ciudades de Chile, entre Copiapó y Puerto Montt fueron quedando sin luz, paralizadas, en un ambiente de inquietud, que en varias localidades dió paso a movilizaciones masivas, y que creó serios problemas a las fuerzas represivas.

En dos puntos se concentró la acción miliciana: en una torre de alta tensión ubicada en el fundo "El Ajial", en María Pinto, y en otra torre de iguales características ubicada cerca de Chimbarongo. Además fueron afectadas torres de alta tensión en el Cerro La Vega y Cerro Rigolemu, en la Quinta Región. La explosión de bombas en esos lugares provocó el corte de luz en varias ciudades, incluyendo la Región Metropolitana, y al mismo tiempo produjo una insuficiente entrega de energía al sistema interconectado de "Chilectra", produciéndose apagones y bajas de voltajes en otras ciudades.

Pero allí no terminó todo; numerosos grupos de pobladores y trabajadores efectuaron mítines, barricadas y acciones antirrepresivas en Santiago (Lo Hermida, Pudahuel, Maipú y San Miguel), y en Valparaíso y Viña del Mar (Cerros Esperanza, Playa Ancha y Placeres, barrios Forestal y Miraflores, Reñaca y Limache). Entre las acciones de brigadas milicianas destacaron una bomba colocada en la Municipalidad de Limache, gran número de barricadas y enfrentamientos con carabineros en Lo Hermida, y varias bombas contra postes del alumbrado público en Viña del Mar.

Todas esas acciones de masas y milicianas del jueves 22, se inscribieron en una campaña antidictatorial y de apoyo a la Protesta Nacional Popular del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR) de Chile, la que incluyó una transmisión especial de Radio "LIBERACION" el miércoles 21.

LAS BOMBAS DEL LUNES 26

Todo el pueblo aplaudió la exitosa acción miliciana efectuada contra las instalaciones del Metro en Santiago. Poderosas bombas provocaron daños por 4 millones de pesos y la interrupción casi total del servicio del Metro durante cerca de seis horas el pasado 26 de marzo.

Los explosivos, colocados y arrojados con audacia por los miembros de la Resistencia, destruyeron portones, casetas de boletaje, murallas, barras guías centrales, conductores de energía, tapiz del pilotaje automático, instalaciones eléctricas, avisos publicitarios, durmientes y vidrios de las Estaciones "Franklin", "Salvador", "Baquedano" y "Parque O'Higgins". Indudablemente esta acción demostró una eficiente capacidad de las fuerzas milicianas y el entusiasmo en el seno del pueblo.

APOYO EXTERNO

Por: Arturo Díaz, Corresponsal De La AIR En Ecuador.

(Quito, Ec. Mar. 84. AIR) Los pueblos de diversos países, así como varios gobiernos del mundo, expresaron en estas semanas su solidaridad con el pueblo chileno y su apoyo a la Resistencia Popular y los partidos de izquierda y democráticos. También se vió en estas semanas una gran actividad de los exiliados chilenos en varias capitales.

En París, se han efectuado dos marchas callejeras frente a la Embajada de Chile en Francia. Primero fue una brigada del Partido Socialista de Chile que lanzó bombas incendiarias contra la sede diplomática de la dictadura y distribuyó gran cantidad de panfletos y afiches contrarios al régimen pinochetista y llamando a la lucha por la democracia. Luego, en apoyo a la Protesta del 27 de marzo, más de 300 exiliados chilenos marcharon frente a la Embajada para exigir el fin de la tiranía y apoyar a la Resistencia Popular. En Quito, capital de Ecuador, se efectuó un acto masivo organizado por "Chile Democrático" (que agrupa a los exiliados aquí) y organizaciones ecuatorianas. Bajo el lema "Alzate Chile, Ecuador te apoya", más de 500 personas, entre chilenos, ecuatorianos y latinoamericanos, expresaron su respaldo a las luchas populares del pueblo chileno en el combate antidictatorial, al tiempo que pudieron ver a través de imágenes el desarrollo de algunas movilizaciones realizadas en Chile. Según se supo en Quito, se efectuaron actos de apoyo a la Protesta del día 27, en Roma, Ciudad de México, La Habana y Caracas.

Los gobiernos de Francia e Italia expresaron asimismo su preocupación por los acontecimientos ocurridos en Chile, insistiendo en la necesidad de retornar a un sistema democrático. Inclusive, el Departamento de Estado hizo saber al régimen dictatorial la necesidad de hacer avanzar un proceso de "democratización" que incluya la elección libre del gobierno.

MILICIANOS ENJUICIAN A SUS JUECES

El Pleno de la Corte Suprema de Justicia aprobó la realización de un Consejo de Guerra -por nueve votos a favor y cuatro en contra- que afectaría a los militantes del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR), Jorge Palma Donoso, Carlos Araneda Miranda, Hugo Marchant Moya, Susana Capriles Rojas y Marta Soto González. Todos ellos están acusados de participar en el ajusticiamiento del Intendente de Santiago, general Carol Urzúa y el fiscal militar, Francisco Baghetti, pidió pena de muerte para los 3 primeros patriotas.

Los abogados defensores de los milicianos detenidos han planteado la inaplicabilidad de los Consejos de Guerra en tiempo de paz, y la posición interesada e ilegal del ejército en querer castigar con la pena máxima a los militantes del MIR. Esta posición, al menos en el aspecto legal, fue respaldada por el Presidente de la Corte Suprema de Justicia, Rafael Retamal. Sin embargo, nuevamente esta instancia judicial respalda una medida arbitraria del régimen dictatorial. De esta forma, el Comandante en Jefe de la Segunda División del Ejército, Brigadier General Samuel Rojas, puede convocar en fecha próxima al Consejo de Guerra, el cual seguramente se efectuará en el Regimiento "Tacna", con la asistencia de oficiales de alto rango, de las Fuerzas Armadas, quienes concluidos los trámites de rigor, deben tomar una decisión en el mismo momento, sin posibilidad de apelación.

Todo esto ha sido repudiado por sectores democráticos, de partidos populares, de la Iglesia, de los derechos humanos, de instituciones extranjeras, y el pueblo en general. Por eso mismo hoy se está llamando a redoblar la solidaridad por la defensa de las vidas de los tres militantes del MIR, y la realización de un juicio justo acorde a las normas legales vigentes en el país y a los tratados internacionales.

Los mismos patriotas detenidos efectuaron una digna, firme y revolucionaria defensa, como miembros del MIR y de las Milicias, expresando que "más

allá de nuestra posible participación en estos hechos (acusación de ser autores de la muerte de Urzúa y dos de sus escoltas, además de otros sucesos de violencia) queremos declarar nuestro más absoluto compromiso y solidaridad con estas acciones de la Resistencia Popular". Añaden que "declaramos nuestra solidaridad y compromiso con todas las otras manifestaciones de resistencia armada de nuestro pueblo, desde las pequeñas acciones de sabotaje, hasta la insurrección armada general. Juramos ante nuestro pueblo que esta confesión la hacemos exentos de toda presión. Porque nada tenemos que perder, sólo nuestras cadenas".

En su defensa, denunciaron que fueron sometidos a torturas durante 15 días, se les mantuvo incomunicados y sin dar aviso alguno a los familiares, además que se desconoció su condición de integrantes de una fuerza militar irregular, que se corresponde a los Acuerdos de Ginebra, de los cuales Chile es firmante.

Expresaron también lo siguiente: "Les decimos a nuestros acusadores que estamos orgullosos de los cargos que se nos imputan, que no nos amedrentan la pena de muerte ni cualquier otra pena que se pueda fallar, pues cuando tomamos la decisión de combatir con las armas a la dictadura sabíamos que el riesgo de la muerte, la cárcel o el destierro eran nuestros destinos en caso de caer en las garras de nuestros enemigos, pero lo asumimos con la tranquilidad de los que luchan por una causa absolutamente justa, cuyo triunfo es inexorable". Y señalaron finalmente: "Absolutamente seguros de nuestra absolución histórica, al margen de lo que ustedes decidan, les anunciamos que estaremos presentes con nuestros dedos acusadores el día del juicio popular contra nuestros enjuiciadores".

Los ministros de la Suprema que votaron a favor del Consejo de Guerra fueron Israel Bórquez, Luis Maldonado, Octavio Ramírez, Víctor Rivas Del Canto, Enrique Correa, Emilio Ulloa, Marcos Aburto, Estanislao Zúñiga y Carlos Letelier. En contra de la aplicabilidad del Consejo de Guerra, votaron Rafael Retamal, José María Eyzaguirre, Osvaldo Erbeta y Abraham Meersohn.

DE LAS BARRICADAS AL PARO ESTUDIANTIL

Con la vuelta a clases se inició para el sector estudiantil un año más de lucha contra la universidad militarizada y clasista, que es, en sí, un enfrentamiento permanente que sólo terminará con el derrocamiento de la tiranía.

Esa lucha se expresa en estos días en la decisión de no pagar los aranceles -prohibitivos para la mayoría de los estudiantes- que se produjo ya en la Universidad de Chile y deberá extenderse a otros centros académicos. La Unión Nacional de Estudiantes Democráticos (UNED) encabeza la campaña por el no pago arancelario y por la democratización en las universidades de todo el país. Para esto han realizado asambleas, "sentadas" al interior de las Facultades, y la discusión permanente para dar la lucha por los tres puntos básicos: Autonomía Universitaria, rechazo de la ley de autofinanciamiento y no pago de aranceles ni deuda alguna contraída con la universidad.

A nivel organizativo, en la Universidad de Chile se está discutiendo la formación de una Comisión Interestamentos para elaborar un Pliego Mínimo de toda la comunidad que incluirá reivindicaciones de carácter académico, económicas (matrícula diferenciada, pase escolar justo, crédito fiscal, sueldos dignos para académicos y funcionarios) y por el fin de la represión al interior de las universidades.

En las universidades Católica (de Santiago y Valparaíso), en la de Concepción, la "Santa María" de Temuco, los Comités Democráticos Estudiantiles que luchan por la implantación de elecciones democráticas para las Federaciones, el fin de los rectores delegados, extienden en la base universitaria la organización antirrepresiva y de lucha directa. De aquí surgen los brigadistas que constituyen la ofensiva en las protestas y que protagonizaron largas horas de apedreo a carabineros y levantamiento de barricadas en Santiago, Valparaíso, Temuco, La Serena y Concepción.

En una reciente declaración, la UNED expresó que "la movilización estu-

diantil debe conducir hacia el Paro Nacional de los Estudiantes, como aporte fundamental al Paro Nacional Obrero y Popular y que represente las reivindicaciones universitarias".

RESISTENCIA EN VIII REGION

Por:Victoriano Fuentes,Corresponsal De La AIR En Concepción.

(Concep.Mar.84.AIR) Como resumen de lo que fue el año 1983 en la Octava Región, los resistentes de la zona señalaban varios hechos significativos de lo que es hoy la realidad diaria.La ciudad de Concepción y las localidades que la circundan,zonas forestales y carboníferas,se estremecieron con el accionar de este pueblo calificado por las estadísticas como el que vive la mayor miseria del país.

Esta Región de extrema pobreza,combativa por historia,tradicionalmente una de las más politizadas del país,se convirtió después de diez años de dictadura en ejemplo claro de la acción antidictatorial,en germen de unidad y en pilar fundamental de la lucha armada del pueblo,como la más alta expresión del combate político por la democracia y la libertad:

Señalan los resistentes y militantes de izquierda que los mayores logros de 1983 y que permiten augurar un 1984 más combativo fueron:

- La integración mayoritaria de la zona a las jornadas de protesta.
- Los apedreos y protestas ante las municipalidades de Coronel y Arauco, por parte de trabajadores del PEM y el POJH,estudiantes y pobladores.
- La ofensiva huelga legal de los obreros de "Celulosa Arauco",con marchas callejeras,olla común y protestas masivas ante las oficinas.
- La declaración pública de la izquierda en Coronel,firmada por el Partido Socialista,el Movimiento de Izquierda Revolucionaria,el Partido Comunista y la Resistencia Popular.
- La combativa toma de terrenos en Arauco y la toma de una escuela básica en una localidad rural de Cañete.
- Concentraciones masivas del Movimiento Democrático Popular (MDP) en Lota,Coronel y Lebu.
- Paro estudiantil en Concepción,con marchas,toma de liceos y huelgas de hambre.
- Treinta y cinco mil patriotas y resistentes enfrentándose a la Cni,carabineros y tropas del ejército en las mayores jornadas antirrepresivas vistas en la zona.
- Accionar antirrepresivo de las Brigadas "Salvador Allende" contra "sapos",cuarteles policiales y agentes represivos.
- Acciones de sabotaje,efectuadas por milicianos,contra líneas férreas,torres de alta tensión,alumbrado público y puentes del ferrocarril.

Todo esto enmarcado con desarrollo y fortalecimiento de las organizaciones populares y una presencia activa de los partidos populares.Están en funcionamiento las Coordinadoras de Organizaciones Populares y Sociales, agrupaciones de estudiantes,brigadas de autodefensa en el campo y la ciudad,las Milicias de Resistencia Popular,agrupaciones de mujeres y pobladores,etc..Por ejemplo,la COPS de Coronel es bastante representativa de la lucha y unidad en la zona,por cuanto están adscritas a ella sindicatos mineros del carbón -el 5 de "Enacar" y el 1 de "Schwager"--,la Agrupación de Estudiantes de Enseñanza Media (AEMCO),los Comités Femeninos del Comité de Defensa de los Derechos de la Mujer (CODEM),Comités de Cesantes,el Movimiento de Trabajadores de Base,la Juventud Obrera Católica y otros.

En estos días,toda esa fuerza acumulada se encamina hacia el Paro Nacional.Las Asambleas Populares,o Cabildos,se han estado desarrollando en los meses de verano,incluso aprovechando los Trabajos Voluntarios desarrollados por los estudiantes.Así,pescadores,mineros,pobladores,mujeres,cesantes,jóvenes,ancianos y niños,profesionales,trabajadores en general,han participado en esas instancias de poder popular que se deben fortalecer.Es innegable que en la Octava Región,se han dado pasos importantes en acrecentar la unidad y el combate en la base,en el seno del pueblo,y que las organizaciones populares juegan un rol protagónico todos los días.

En cada localidad de esta Región, la preparación para los combates de 1984 se acrecienta. Un boletín elaborado por los habitantes de una población en Concepción, "LA MECHA", señala: "Queda el camino del enfrentamiento de profundizar la lucha, elevar el nivel de conciencia y organización del pueblo por una alternativa popular. Ir creando los gérmenes del Poder Popular para, por un lado, combatir la dictadura valiéndose de medios militares y no militares hasta derrocarla y, por otro lado, creando las condiciones en la práctica que otorga la lucha, del futuro Estado, el Chile Popular. Pensando en esa perspectiva ya debemos organizarnos para contrarrestar la represión; ser capaces de enfrentar a los pacos y los milicos y no tirar piedras para cualquier lado".

DECLARACIONES DE MDP VIII REGION

Por: Victoriano Fuentes, Corresponsal De La AIR En Concepción.

(Concep. Mar. 84. AIR) En una conferencia de prensa efectuada en esta ciudad, los dirigentes del Movimiento Democrático Popular (MDP) de la VIII Región expresaron que esta organización "hace un llamado y adhiere a un paro nacional porque es una demanda del pueblo para conquistar la democracia". Dijeron que en toda esta Región se desarrollarán diversas acciones populares tendientes a efectuar exitosamente el Paro Nacional Popular, en cuanto sea acordado por los trabajadores y organizaciones populares del país.

En la reunión con los periodistas, participaron dirigentes del Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR), del Partido Comunista, del Partido Socialista, del MAPU Obrero-Campesino y del PS-XXIV Congreso, todos integrantes del MDP de la zona. Indicaron que están seguros de la "absolución o sobreseimiento" del doctor Manuel Almeyda, Presidente del Consejo Nacional del MDP, detenido por orden dictatorial. "Nosotros escuchamos y leímos el discurso del doctor Almeyda -dijeron los representantes del MDP penquista-, y en ninguna parte se hace un llamado a subvertir el orden público, sino, por el contrario, se está haciendo un llamado a restablecer el orden democrático. Este sí fue subvertido hace diez años, cuando fue reemplazado por un orden autocrático". También indicaron que "el MDP no ha hecho una apología a la violencia para derribar el régimen democrático, por que en este país no existe ningún régimen democrático".

PRIMERO DE MAYO

Diversas organizaciones sindicales y federaciones de trabajadores, están llamando a convertir el próximo Primero de Mayo, Día Internacional de los Trabajadores, en una jornada de asambleas, asistencia a los actos programados, preparación para el Paro Nacional Popular, elaboración de pliegos de peticiones a los patrones y al gobierno militar, y fortalecimiento del sector sindical.

Este Primero de Mayo encuentra a la clase trabajadora en pie de lucha contra la dictadura y en la búsqueda del cumplimiento de sus derechos. Ese día, según han explicado dirigentes sindicales, se efectuarán diversas actividades, incluyendo manifestaciones y marchas. El Comité Coordinador de Trabajadores (CCT), el Comando Nacional de Trabajadores, el Comando Metropolitano de Trabajadores (CMT), sindicatos metalúrgicos, textiles, mineros, de la construcción, gastronómicos y otros, están convocando a sumarse a la celebración del Día Internacional de los Trabajadores con un alto nivel de unidad y combate.

ALLENDE PERTENECE AL PUEBLO

Por: Marianela Herrera, Reportera De La AIR.

Completamente frustrados resultaron los esfuerzos del Bloque Socialista por transformar su homenaje a Salvador Allende, en un acto para la conciliación con la derecha y de rechazo a las posiciones combativas del pueblo. El teatro "Caupolicán", completamente lleno, fue testigo de la expresión de un pueblo que una vez más recuerda al Presidente Mártir, Salva

dor Allende Gossens, como el primer resistente miliciano que murió enfrentándose con las armas a quienes sumieron al país en la barbarie y la miseria.

Militantes del Partido Socialista, del Movimiento de Izquierda Revolucionaria, del Partido Comunista y del MAPU, se hicieron presentes con sus banderas y consignas populares y unitarias reafirmando la lucha ofensiva en que está empeñado el MDP y cada una de esas organizaciones. Los animadores del acto y miembros del Bloque Socialista, no pudieron superar el ánimo de lucha de la mayoría de los asistentes. Se sintió el ánimo y la disposición de los trabajadores, pobladores y estudiantes de Santiago de hacer suya la acción rupturista contra la dictadura, y la negativa a entrar en diálogos con los asesinos y explotadores del pueblo que sólo llevan a la confusión y al éxito de las fuerzas derechistas. En el homenaje al Presidente Allende, se expresó la fuerza popular que no comparte planteamientos centristas, vacilantes y conciliadores que dañan la alternativa popular, producen divisiones y reivindican aspiraciones que no son capaces de defender sin caer en actitudes de acercamiento a la derecha y alejamiento de la izquierda.

ESCUCHE EL 107.5

Exitosamente continúan realizándose las transmisiones clandestinas de Radio "LIBERACION" por el 107.5 de Frecuencia Modulada (FM), los días miércoles de cada semana, alrededor de las 21:30 horas.

Integrantes de Brigadas Radiales "Arcadia Flores", toman posiciones en distintos sectores de la ciudad de Santiago y emiten los programas rebeldes que contienen informaciones, orientaciones sobre las tareas de resistencia y del movimiento popular, y que llaman a fortalecer más aún la lucha antidictatorial. Esos programas han sido escuchados por miles de chilenos en Santiago, Renca, Ñuñoa, Providencia, Pudahuel, Las Condes, Maipú y otras comunas.

Asimismo siguen desarrollándose transmisiones radiales clandestinas en otras regiones del país, y localidades donde ya existen brigadas "Arcadia Flores", las que incluyen la interferencia de Canal 7 de Televisión Nacional.

Así, en Santiago, todos los miércoles a partir de las 21:30 horas, se puede escuchar la "Voz del MIR y la Resistencia Popular", en el 107.5 F.M., la frecuencia de Radio "LIBERACION".

ESTOS SON LOS TERRORISTAS

Tal como se esperaba, la dictadura ha recurrido a comandos asesinos con pintorescos e irrisorios nombres, tras los cuales se pretende esconder la acción terrorista de este régimen que aplica la contrainsurgencia en toda su escala.

La aparición de la "Acción Chilena Anticomunista", de "Fiducia", de "Defensores de la Patria", entre otros grupitos de matones y asesinos, demuestra que no se ha dejado de seguir los pasos del "Covema" y "Patria y Libertad". Estos terroristas agreden, evidentemente, a los defensores de los derechos del pueblo y opositores al régimen dictatorial. En Nueva Imperial asesinaron al joven mapuche Manuel Melín Pehuén; en Concepción, Rancagua, Punta Arenas y Santiago han rayado groseramente las paredes de Iglesias; en Santiago golpearon salvajemente a Jorge Lavandero, dirigente del PRO-DEN, y han colaborado en acciones contra manifestantes golpeando a jóvenes y mujeres. La dictadura promueve el terrorismo, y el surgimiento de esos comandos -uno de los cuales lleva el nombre de Carol Urzúa- como forma de amedrentamiento y represión hacia el pueblo.

4- ANIVERSARIO AIR

Ya hace cuatro años que fue fundada la AGENCIA INFORMATIVA DE LA RESISTENCIA (AIR) de Chile, con el claro objetivo de contribuir al fortaleci-

miento de la propaganda popular, al servicio del conjunto del pueblo y sus organizaciones, y contra el cerco informativo y comunicacional impuesto por el régimen de la gran burguesía, las Fuerzas Armadas y el imperialismo yanqui.

En aquella ocasión, la información que dio origen a la primera nota de la AIR, fue el rescate que un comando miliciano hizo del Emblema Nacional sobre el cual se proclamó la Independencia de Chile. Desde entonces, los periodistas, impresores, corresponsales y colaboradores de la AIR, tanto en Chile como en el exterior, han debido desplegar un trabajo arduo para dar cuenta del avance del movimiento popular, del fortalecimiento de los partidos de la izquierda, del desarrollo masivo del combate miliciano y guerrillero, de la continuidad de la lucha de los distintos sectores populares y sus organizaciones, y de la solidaridad internacional hacia Chile. Por encima de las restricciones, censuras y persecuciones de la dictadura, la AIR, junto a otros medios de comunicación populares, ha estado presente como instrumento del pueblo. Sin duda, estos cuatro años se pueden cumplir debido a la lucha heroica, abnegada y conciente de miles de militantes y millones de patriotas que combaten a la dictadura, y junto a ese pueblo que construye su futuro, como parte de él, la prensa de la Resistencia, la prensa popular y revolucionaria, seguirá laborando en la perspectiva de alcanzar el Chile Socialista que el pueblo quiere.

DIRECCION.-

Agencia Informativa de la Resistencia.

Santiago, 1° de abril de 1984, Chile.

FOTO-AIR

EL 27 DE MARZO, UNA VEZ MAS, EL PUEBLO ENFRENTO A LA DICTADURA, MASIVAMENTE, CON LAS MILICIAS, CON DIGNIDAD Y VALOR, Y DIO UN PASO DECISIVO HACIA EL PARO NACIONAL



Abril, Santiago, Chile

Agencia Informativa De La Resistencia

"La Prensa De La Resistencia Informa, Orienta y Organiza Al Pueblo"